
LUNDI  1er  JANVIER  2024   - Sainte Marie, Mère de Dieu

(Livre des Nombres   6  , 22-27     ; Ps.   66     ; Galates    4  , 4-7     ; St Luc    2  , 16-21  )

« Que le Seigneur te bénisse et te garde, qu’il fasse sur toi rayonner son 
visage, que le Seigneur te découvre sa face, qu’il te prenne en grâce et 

t’apporte la paix » 
(Livre des Nombres - 1ère lecture de ce jour) 

J’emprunte ces paroles pour vous souhaiter une belle année !

Peut-on rêver de meilleurs vœux pour commencer une nouvelle année. C’est ainsi 
que les prêtres israélites invoquaient les bénédictions du Seigneur sur le peuple !
Le mot « bénir » signifie : « dire du bien » ou encore « faire le bien ou du bien ».
Les croyants de l’Ancienne Alliance croyaient que, quand Dieu fait, quand Dieu dit du 
bien de quelqu’un, ce bien se réalise. À partir de cette foi simple, les bénédictions se 
sont multipliées… De plus, plusieurs fois par jour, encore aujourd’hui, les croyants 
juifs  disent « Béni  sois-tu,  Seigneur,  pour… »,  18 fois  par jour :  cela veut dire que 
toute la journée on est habité par Dieu.
Et si,  au cours de cette année, nous multiplions nos prières de bénédictions : dire 
merci, rendre grâce, ce sont autant d’attitudes, d’état d’esprit qui nous mettent en 
situation de vivre sous l’horizon de Dieu. Ceux et celles avec qui nous vivons, ce que 
je suis, ce que j’ai : mes projets, mes rêves, mes espoirs… Tout cela m’est donné. Oui, 
béni sois-tu, Seigneur, pour cette nouvelle année, avec tout ce qu’elle aura d’inédit,  
d’imprévus, car c’est toi, Seigneur qui m’aidera à les vivre comme un temps de grâce, 
à la manière de Marie. Elle gardait tous ces évènements dans son cœur et méditait  
les paroles qui lui avaient été dites. « Que la Parole du Christ habite en vous dans 
toute sa richesse », nous dit St Paul, pour imiter Marie. C’est le plus beau souhait que 
nous pouvons nous faire à nous-mêmes pour l’année qui vient. Si nous gardons la 
Parole de Dieu en nous, la Parole nous gardera en Dieu. 

La Parole de Dieu, pour un chrétien, c’est son « GPS ». Quand nous nous sentons 
perdus dans ce monde ou encore dans le paysage de la foi, faisons comme les Mages,  
consultons l’Écriture ou les témoins de la foi, d’hier ou d’aujourd’hui. Quand il fait 
nuit  dans  nos  vies,  évitons  de  penser  que  Dieu  se  tait  ou  nous  ignore,  ouvrons 
l’Évangile : Dieu ne nous laisse pas à notre solitude.  Quand la souffrance ou l’épreuve 
nous frappe de plein fouet, il est rare qu’une lecture de la Bible ne vienne pas nous  
aider et redynamiser notre espérance.
N’oublions pas que nous venons de fêter un Dieu pauvre et blessé qui marche à nos 
côtés en partageant le tout de notre vie. 

https://www.aelf.org/2024-01-01/romain/messe


Jésus est et reste l’Emmanuel, « Dieu avec nous ». Nous pouvons lâcher Dieu, lui ne 
nous abandonnera pas.

Ce 1er janvier est aussi la journée mondiale de prière pour la paix. Je pense à tous ces 
pays qui sont douloureusement marqués par la guerre, la violence, le terrorisme.

Ce 1er janvier, également, nous fêtons « Ste Marie, Mère de Dieu », elle qui, dans la 
nuit de son corps, a tissé le corps du Fils de Dieu, que nous avons accueilli, il y a 8 
jours. Confions à Marie, notre mère, notre monde afin qu’il connaisse la paix.
Cette année, laissons-conduire par l’Esprit Saint… 

Maurice BEZ


